

4.0 crédits	30.0 h	1q	Ce cours bisannuel est dispensé en 2011-2012, 2013-2014, ...

Enseignants:	Bourgine Benoît ;
Langue d'enseignement:	Français
Lieu du cours	Louvain-la-Neuve
Thèmes abordés :	Pour atteindre ces objectifs, seront proposés : - une recherche critique originale sur une question dogmatique ou sur une oeuvre significative ; - des lectures, des reprises et des échanges avec le professeur.
Acquis d'apprentissage	Au terme de cette activité, l'étudiant sera capable de - mettre en évidence l'intérêt, les exigences et la dynamique d'une recherche en théologie dogmatique ; - appréhender une problématique dans sa complexité, en évaluer les enjeux fondamentaux et la portée pratique ; - élaborer une pensée personnelle en intégrant les apports d'une recherche. <i>La contribution de cette UE au développement et à la maîtrise des compétences et acquis du (des) programme(s) est accessible à la fin de cette fiche, dans la partie « Programmes/formations proposant cette unité d'enseignement (UE) ».</i>
Contenu :	2011-2012 La théologie entre expérience et pensée Deux itinéraires : Karl Barth 1886-1968) et Karl Rahner (1904-1984) Dans un essai publié en 1927, L'avenir d'une illusion (trad. Bernard Lortholary, Paris, Points, 2011), Freud envisage « la pièce la plus importante (...) [de] l'inventaire psychique d'une civilisation » (p. 52), à savoir les représentations religieuses. Il prend en considération la « genèse psychique des représentations religieuses » pour délivrer son verdict sur leur valeur au plan psychologique: « Celles-ci, qui se donnent pour des dogmes, ne sont pas des précipités d'expériences ni des résultats d'une pensée » (p. 78). Le christianisme, vide d'expérience et de pensée. Est-ce si sûr ? L'interpellation de Freud, quoi qu'il en soit de son éclipse récente au firmament de la pensée, a le mérite de poser en termes actuels la question de la crédibilité des dogmes. En dégageant le double pôle expérience/pensée, la question offre un bon angle d'attaque pour envisager ce que la théologie est appelée à être aujourd'hui. Après avoir posé le problème de la dialectique expérience/pensée, tant du point de vue de la situation contemporaine que dans l'histoire de la théologie, le cours examinera successivement ce qu'il en est de l'itinéraire de deux théologiens du XXe siècle, Karl Barth et Karl Rahner, pour enrichir la réponse qu'il revient à la théologie d'aujourd'hui de proposer.
Autres infos :	-
Cycle et année d'étude :	<a href="#">&gt; Master [60] en théologie</a> <a href="#">&gt; Master [120] en théologie</a>
Faculté ou entité en charge:	TEBI